



## 滋賀県倫理法人会

# 設立十周年記念式典を520社達成で飾ろう！



### 式典

日時：平成21年8月6日（木）午後4時より

会場：ロイヤルオークホテル

滋賀県倫理法人会 会長 中村治雄

新緑の映える好季節となってまいりました。

日頃は、倫理法人会活動にご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

倫理運動は創始者丸山敏雄先生が日本が昭和の大戦に敗れ、人心が乱れこの国の行く末を案じ、昭和22年に倫理研究所の前進であります「新世会」を結成されたのが始まりであります。

その後五十数年を経て経済的には一見豊かになったかに見えますが、今や人間としての道義、人倫、尊厳、感謝、信頼等人と人、心と心の“絆”が希薄になってしまっていると思えなくてはなりません。

今一度、人間としてどう生きるべきか、どうあるべきか、生きる意義を考えることが大切かと思えます。

来る8月6日に滋賀県倫理法人会十周年記念式典を予定いたしております。

目標520社を達成して執り行いたいと思っておりますので会員、役員各位様の各段のご協力、ご努力を切にお願い申し上げます。

### びわこ湖東地域で倫理経営講演会開催される！

#### 平成21年度 びわこ湖東倫理経営講演会

日時：平成21年6月17日（木）17:00より

会場：八日市ロイヤルホテル 2F（東近江市妙法寺町 680 TEL 0748-24-0111）

## 「倫理経営講演会での朝礼実演」



### 平成21年度大津倫理法人会倫理経営講演会 朝礼実演 株式会社 カントリー自動車のみなさん

県下5単会のトップを切って大津倫理法人会の倫理経営講演会が3月19日に開催され、その冒頭で弊社が朝礼実演を披露、一昨年に続き二度目の担当となりました。自動車関連企業は、毎年、の事として年度末の3月は繁忙期となり、人の手を要する時期だけにサービス部門・営業部門共に人が出せないクレームが入ったため、24人中8人という少人数で臨む事とし、平素声が小さい人ほど大きな声、元気な声が出せるよう努めました。進行係の北村君は21才・入社3年目で、よく通る大きな声を出せるようになり、何事も素直です。朝礼リーダーの塚本君は入社6ヶ月で、人前であがる様子も見せず、彼もまた素直に大きな声でリーダーを務めてくれ、常に朝礼に対する朝のスタートの意義付けをしてくれる大事な社員の一人であります。



株式会社カントリー自動車・代表取締役 河村 益孝

特に今回、この実演のための特別なメニューは何もなく、いつも通りいつものように行い、気負ったところはありませんでした。朝礼を取り入れ約20年弱、所々にバージョンUPを図り、一部の人の演義で終わること無きよう、少しの緊張も含め朝のスタートが、全員参加で気持ちよく揃って切れるよう努めています。今では「職場の教養」と「一言発表」なしの朝礼は、考えられません。

## びわこ湖南倫理法人会 倫理経営講演会に参加して

私はこの度の2009年3月23日の倫理経営講演会で司会進行のお役を頂戴しました。約130名の参加をいただき会場は満席状態で、皆様の真剣さ、情熱を感じながら、素晴らしい講演会に参加でき感動いたしました。

久保井伸治様の事業体験「魅力ある企業にするには」は、久保井様の実践の素晴らしさ、即行の凄さに驚きました。「はい(拝)！」の声の大きさ、迫力も素晴らしいと感心でした。挨拶、返事、後始末、トイレ掃除、ハガキとまさに倫理実践の素晴らしい報告で、少しずつでも久保井様に近づけるように実践します。



久保井伸治法人レクチャー



小野寺明美法人スーパーバイザー

小野寺明美法人スーパーバイザーも素晴らしいご講演でした。即行の大切さ、実践の大切さをご指導いただき再認識できました。結果が出るまであきらめずにやり続ける。親への感謝。即行、挨拶、返事、後始末、明朝、毎日毎日の積み上げの大切さを感じ、毎日毎日の倫理実践の大切さを実感し、継続していきます。毎朝、起きるときに、「さっと起きる」即行の基本と言いつけて起きています。

素晴らしいご講演のおかげで、新しいご入会もいただき倫理法人会の仲間も増え、久保井法人レクチャー、小野寺法人スーパーバイザーに感謝いたします。

お忙しい中ご参加いただいた皆様にも感謝いたします。素晴らしい講演会に参加できたご縁に感謝いたします。ありがとうございます。

びわこ湖南倫理法人会 専任幹事 能登清文

倫理経営講演会に参加されたご感想です。

- ・元気が一番であることポジティブ、明るく前へ進むことの大切さを再認識しました。
- ・「明るく元気を挨拶から一回をスタートする」この基本を改めて、久保井様から教えていただきました。
- ・魅力ある企業にするためには、自分を知り、周りを知り、思ったことを思ったままにしておくだけではなく、実践へ移していくことが、大切であると感じました。
- ・実践することの大切さを改めて感じました。学んだ、知っている、ではなく実践を心がけたいと思います。今回は誠にありがとうございました。
- ・小野寺明美さんの話し方は、非常にささとりやすく、理解しやすかった。また、そのお話の中にあつた「気づき」と「純情(スナオ)」というキーワードに考えさせられるものがあった。一見、簡単で当たり前だと思われるような事柄が、実は実行するのが難しいのだということ、これを心に留めて日々を過ごしていこうと思った。

## 彦根市倫理法人会「モーニングセミナー」



大園義友 法人スーパーバイザー

1月17日モーニングセミナー  
(社) 倫理研究所 法人スーパーバイザー 大園義友氏

純粋倫理は先ず心の持ち方の実践から。「喜んで」「これがよい」と受け止める実践です。人生の大半は先祖や親の徳を使って生きている。人生の後半は子孫のために徳積みをして！ 明朗・愛和・喜働の実践を通じて社員を幸せにする。寝食を忘れて仕事に没頭し、世のため人のために働く。すなわち職業に没入すること。倫理とは職場で一生懸命働き、世のため、人の為に尽くすこと。これがそのまま徳福一致の無二の幸福である。

また、倫理実践は、身のまわりで起きた全ての現象を「これがよい」という心境で受け止める実践である。さすれば「人、天に従えば、天、人に従う」結果となるのです。大河ドラマ「天地人」の直江兼続は「利を捨て義を取る」。結果的には「義と経済が両立する」ことを実証した。

大園SVは「徳福一致の経営」の結果、家庭・自社・地域がよくなっていく。その倫理運動を活性化していくためには純情(すなお)な心を持ち続ける必要性を訴えられた。そのためにも週1回のモーニングセミナーへ参加することが、知らず知らずのうちに劣化していく心の浄化に役立つこと、1週間の反省と来週への決意の場であることを強調された。

大園SVの優しいお人柄が伝わってくるお話しぶりと共に、これからの小生の人生にとっても大変な示唆を頂いた講演でした。

彦根市倫理法人会 会長 日下英治

## びわこ湖東倫理法人会「経営者の集い」



名古屋市中川区倫理法人会 会長 武藤 弘巳氏

2月25日ナイトセミナー  
名古屋市中川区倫理法人会 会長 武藤 弘巳氏

おだやかな語り口がとても印象的でした。ご出身は滋賀県の隣の三重県なので、滋賀県には親近感をお持ちの様子。

ご自身の考えとして、「目に見える世界は人に聞いたり判断できるものであるが、目に見えない世界は人にも聞けない・誰にも教えてもらえない」ということで見えない世界に興味を持ったことが、結果として倫理を勉強するきっかけとなったそうです。内観は倫理

法人会に入る1年前からスタート。もともと精神世界に興味を持っていたので比較的抵抗無く倫理を学ぶことができたそうです。

日頃から、常に前向きな気持ちで職場に臨んでいるせいか、社員さんたちは非常にがんばっておられます。大変恵まれた環境の中、モーニングセミナーでは、いろいろなレクチャーの方が来られて、お話される内容に、毎回気づきや感動を受けているそうです。」

本人曰く「倫理法人会に入会し15年経つが、たくさんの学びをいただき、感謝の気持ち・素直な気持ちを持つことができた。」とのこと。途中、十七か条を一つ一つ、ご自身の経験も踏まえて丁寧に解説いただきながら、仕事を一所懸命喜んで取り組むことに集中し、どんなことが起こっても前向きに対処することが大事であると、教えていただきました。

今後の目標は、「倫理法人会をあと2つ作りたい」「MSの出席率を県内でトップにしたい」ことだそうです。倫理に対する熱い思いがひしひしと感じられました。

### 《小生の感想》

会長自らが法人会を引っ張っていく姿、会員の前で宣言する姿に感動しました。モーニングセミナーの会場を大きくすることで、結果参加者が増えたことは参考にするべきと思いました。

びわこ湖東倫理法人会 副事務長 菊 雅章

## びわこ湖北倫理法人会「経営者の集い」



株式会社タニサケ 取締役会長 松岡浩氏

びわこ湖北倫理法人会では、2月18日のモーニングセミナーに株式会社タニサケの取締役会長の松岡浩氏をお迎えし講演いただきました。

テーマは「セールスの極意」ということでしたが、講演では、セールスのお話にとどまらず、経営全般ひいては人生の生き方に至るまで、幅広く奥の深いお話をいただきました。

昨年、体調を崩されていた頃、松岡氏は、経営者となって初めて会社に行きたくないというお気持ちになられたそうです。それでも会社に出社したのは、49%の黒い心(いかないという気持ち)と51%の白い心(行くという気持ち)があり、ほんのわずかな気持ちの差で出社していたということです。そこで気づか

れたのは、社員さんたちは、どうだろう、社員さんたちの中にも51%で来てくれてる人がいるはずだということです。

その社員さんたちのことを思うと、ありがたい、今日も来てくれてありがたうという心からの気持ちを持ってたそうです。社員さんに感謝することは、できるようで中々できない、体調を崩されたことで、心から感謝の気持ちを持つことができたそうです。

松岡氏は、会社は一人の力よりみんなの力だとおっしゃいます。社員さんたちを喜ばせ、笑顔を引き出すことが社長の率先してやるべきことだと。社員さんたちには、自分の会社における存在感を持たせることが必要で、それには社員さんに、仕事の改善アイデアを出してもらい、良いアイデアはどんどん採用する、それによって社員さんは自分の知恵が会社に残り、会社を変えることを実感する。そうすると、自分がこの会社にもいいんだと自信を持ち、必ず笑顔になるとおっしゃいます。

セールスの極意については、二つ。一つは「相手に恋をする。ものにするまで徹底的に相手のことを考える。もう一つは、「お客がお客を呼ぶ商い、いかに売った後が大切か」といことでした。セールスから人生まで、意義深いお話を、時々、川柳でのユーモアを交えながらお話される松岡氏は、とても魅力あふれるお方でした。素晴らしいお出合いを頂けるモーニングセミナーに感謝いたします。

びわこ湖北倫理法人会 幹事 山岡 朗

2009年度スローガン

日本創生 目指せ10万

やるぞ やるぞ やるぞ!

## 会員企業訪問

## 株式会社一圓興産

平成 21 年 3 月 17 日 (火)

今回は、彦根市倫理法人会がモーニングセミナーの会場として毎週大変お世話になっている彦根キャッスルホテルの一圓泰成社長を訪問しました。

当ホテルのホスピタリティーについては、宿泊される倫理の講師が毎回口を揃えて褒められるところで、先日もある講師から、「部屋に入ったら折鶴の歓迎を受け、またルームメイドさんのメッセージに感動。その足で訪れた彦根城の受付の方の対応にもまたまた感銘を受け、当ホテルのおもてなしの精神がそのまま彦根のおもてなしの心を代表していることを実感した、彦根という町は素晴らしい町だ」と絶賛して頂いたところでした。一圓社長によると、「いい景色ですね」と当ホテルのロケーションを褒められるお客様が大半で、ホテルの従業員の皆さんには、景色以外のサービスやホスピタリティーで褒めてもらおうと言っているんですよ。お部屋の折鶴やメッセージはルームメイドの皆さんが、全て自発的に休憩時間にやってくれていることで、そのようにお褒め頂くと嬉しい限りです。

会社のモットーも『「お客様の期待を超え続けること」もっと美味しく、もっと楽しく価値有るものを創り、お客様に喜んでもらいたい』であり、お客様の記憶に残る仕事をしていこうと社員の皆さんに呼びかけておられる。当ホテルの「おもてなし会席」メニューは、近江商人の独自性のレシピを復活させたもので、手間のかかる料理ではあるが、儲けよりも当ホテルがここで存在している意義を表現したメニューとのこと。

会社は、一圓社長のご父君の一圓泰三会長が、戦後間もなく、観光地で写真を撮り、帰りに写真を渡すという、当時としては画期的な事業を起こされたのが始まりで、短時間で現像・焼付けをする方法など、会長のアイディア・工夫と誰にも負けない努力を積み重ねられたこと、先を見ることに長けておられることについては、一圓社長は今でも感服しきりでした。会長は戦争中、海軍で飛行機に乗って偵察活動に従事されており、先を見る力はその時の経験にもよるかも知れないと。現在グループ企業3社で、パート・アルバイトも含めると1,000名近くの陣容となられている由。盛和塾や「倫理」の学びを社員教育や経営判断の拠りどころにも取り入れられており、一圓興産グループのホスピタリティー精神は益々磨きがかかっていくものと期待が高まるインタビューでした。

彦根市倫理法人会 会長 日下英治



(株)一圓興産 代表取締役 一圓泰成氏

株式会社一圓興産

本社所在地：〒522-0075 滋賀県彦根市佐和町 1-8  
TEL 0749-21-3073 FAX 0749-21-2200

設立：昭和 52 年 8 月 1 日

資本金： 1,500 万円

代表者： 代表取締役社長 一圓 泰成

従業員数： 社員・契約社員 40 名 / パート・アルバイト 160 名

事業内容： ホテル業、飲食業、土産販売、保険代理業、不動産賃貸管理業